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恩賜與教會（一） 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們在接下來的兩三個禮拜中，會一起看完整個哥林多前書 12 章，因為我實在沒有辦法把這整章分開來講，所以我們會用多一點的

時間一起來走過哥林多前書 12 章。 

        哥林多前書 12 章的經文重點基本上都是在講恩賜與教會的關係。我們可以看到保羅談到聖靈的恩賜與教會的合一。為什麼保羅要特

別討論這些問題？因為哥林多教會在恩賜上的誤解，產生了許多的問題，甚至造成教會的不合與分裂。 

        我們首先要先來看恩賜，保羅在 12:1 說，弟兄們，論到屬靈的恩賜，我不願意你們不明白。恩賜在英文的意思是禮物，所以屬靈的

恩賜就是聖靈的禮物，這表示恩賜不只是靠自己的訓練或追求，更重要的是從聖靈而來的禮物。因為這些恩賜都是從個人來表現，讓我們

很容易落入用恩賜來定義每個人的屬靈程度，也容易落入過度強調個人屬靈體驗的狀況，而這便造成有恩賜的人若不謹慎自守，就常常會

帶著屬靈的驕傲與自高。 

        我們也常常會有一些誤解，認為越有恩賜的人就屬靈，或是越有恩賜的人他們的靈命越好，或是越有恩賜的人他們與主的關係越親

密，這是錯誤的。所以對於恩賜，我們有三個需要注意的重要前提： 

一、恩賜是為了利益眾人 

        如同哥林前書 12:7 說，聖靈顯在各人身上，是叫人得益處。恩賜不是用來高舉自己，或是滿足自己。聖靈的恩賜是為了讓我們更好

的事奉別人，而不是滿足我們的屬靈追求，也不是一個人屬不屬靈的記號，因為決定我們屬不屬靈的是生命與生活，是我們有沒有轉化讓

基督的生命顯大？是我們有沒有按著真理來生活，讓上帝得著榮光。更簡單的來說，恩賜是聖靈藉著我們而讓別人能得到祝福與恩典，意

思是恩賜是要給出去的，而不是變成自己的。 

二、恩賜是為了建造教會 

        我們要清楚聖靈是為耶穌基督作見證的，怎麼樣為耶穌基督做見證，就是讓頭與身體真實的相連，所以聖靈工作的重點是為了建造教

會，是要讓我們每一個人都在教會裡面成為一個整體，然後連結於元首基督。所以聖靈是對全教會來作工，而不是為了個人，我們要清楚

認知，每個恩賜都應該被用來更好的服事教會、利益在教會的事工、建造信仰的團契、順服教會的權柄，我們個人對聖靈的領受，也都要

成為對基督與教會見證。 

三、每個人都有恩賜 

        12:11 說，這一切都是這位聖靈所運行、隨己意分給各人的。隨己意分給各人，意思不是說聖靈隨己意讓有的人有恩賜，有的人沒有

恩賜，這裡的意思是，聖靈照他自己的意思將不同的恩賜給每一個不同的人，所以有些人有禱告的恩賜、有的人有醫病的恩賜、有的人有

教導的恩賜、有的人有關懷的恩賜。我們要記得每個人都有恩賜，沒有所謂無恩賜的基督徒，各人的恩賜可能不一樣，但是每個人都一定

有從聖靈來的恩賜。 

        哥林多前書 12:3 說，所以我告訴你們，被神的靈感動的，沒有說「耶穌是可咒詛」的；若不是被聖靈感動的，也沒有能說「耶穌是

主」的。這節經文讓我們看到聖靈的工作，保羅在這裡提到聖靈兩個最重要的工作： 

一、領受救恩 

        一開始就告訴他們，屬靈的恩賜就是聖神的禮物只有聖靈才能把恩賜給我們，其中第一樣的恩賜，也是最大的恩賜就是救恩。親愛的

弟兄姊妹，聖神最大的禮物就是讓我們能相信耶穌是基督，使人信上帝的就是聖靈的恩賜。我們剛才有說過聖靈最重要的工作就是要為耶

穌基督做見證，向人啟示基督，讓人接受基督，信靠基督。所以一個人從不認識上帝，甚至是從拜偶像的生活來就近基督，這是聖神的第

一個工作。 

二、認耶穌是主 

        再來，聖靈的恩賜會讓我們真的認耶穌是主，真的讓耶穌成為主。我們再讀一次 12:3，所以我告訴你們，被神的靈感動的，沒有說

「耶穌是可咒詛」的；若不是被聖靈感動的，也沒有能說「耶穌是主」的。 
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        親愛的弟兄姊妹，耶穌不但是我們的救主，祂更是我們生命的主，這二個部分是分不開的。如同我們週三禱告會所說的，我們必須清

楚的明白，並能說出耶穌對我們來說到底是誰，這樣我們才能認真的過我們每一天的信仰生活。 

        其實我最近有很深的體會，大家都知道師母已經產假結束回去上班了，但是因為師母工作的地方是疫情重災區，我們為了避免感染造

成教會與家人的困擾，我們就決定暫時分開住，所以最近這兩三個禮拜都是我比較多負擔照顧孩子的工作。在跟孩子的相處中，讓我看見

原來在孩子的吵鬧中，基督就不是我的主，因為我無法平靜安穩，在孩子常常叫不來、不受控制的中間，基督就不是我的主，因為我讓怒

氣勝過。 

        這也讓我發覺，原來我還有這麼多的老我需要對付，還有這麼多的自己需要捨棄，原來我的生命還掌握在自己的手中，而不是在主的

手中，原來我的心讓聖靈掌管的這麼少，以至於我無法更好的成為聖靈祝福的出口，原來還有那麼多的真理我活不出來，以至於信仰與生

活還有這麼多的落差。 

        親愛的弟兄姊妹，聖靈的第二個工作就是讓我們能在任何的時候都能尊主為大，讓主真的成為主。為什麼能夠認耶穌是主，讓耶穌在

我們的身上顯大就是聖靈最大的恩賜？就是聖靈臨到我們，光照我們的時候，我們才能知道基督是不是我們的主，我們才能知道自己屬靈

的問題在哪裡、自己生命的光景又在哪裡。 

        我們人最大的問題是什麼？我們最大的問題不是沒有錢、不是沒有愛、不是沒有疾病，乃是人看不見上帝，所以聖靈臨到我們的時

候，先叫人知道自己什麼都沒有，我們無法靠自己抓住上帝、無法靠自己得到盼望、自己沒有永生，知道自己不過是在捕風，其實都是虛

空。我們只有先看見自己的問題之後，才會來到耶穌基督的面前，所以耶穌基督成為我們的救主、我們認定祂為我們道成肉身，為我們死

而復活，為我們在寶座掌權，現在主與我同在，基督就是我們的主。 

        而我們要有這樣的認識，就取決於我們讓聖靈掌權多少。天父已經將聖靈賜給我們，聖靈就住在我們裡面，所以問題不在於我們有沒

有聖靈，而是在於聖靈到底得到我們多少。比如裝滿東西的瓶子代表基督徒，清水代表聖靈；假如把清水倒入裝滿東西的瓶裏，無法容納

清水；若取出一些東西，水才能進去；在心靈裏自己退出越多，聖靈就充滿越多；我們只有把自己的生命倒空，才有位置讓聖靈進來，而

聖靈在我們裡面越多，我們生命裡面讓基督做主的顯露就越明顯。 

        而這恰好是我們的信仰生命最重要的部分，所以保羅在談聖靈的恩賜的時候，先將聖靈最大的恩賜與最主要的工作告訴我們。很多人

每次想到聖靈，就是醫病趕鬼，或是神蹟奇事，但是卻忽略了聖靈的第一個工作是讓我們能夠認識耶穌、領受救恩，並承認耶穌是主，這

比任何東西都重要，也讓我們再次確認，聖靈一切的工作都是為了替耶穌基督做見證。 

        其實一個人真的領受聖靈，擁有聖靈的恩賜，他一定是一個單純來到主的面前，真的認耶穌是主的人。而這樣的人，他的一切都是會

高舉基督的，他的工作、他的生活、他的經濟、他的恩賜、他的家庭、他的人際關係，他無論做什麼都是會高舉基督的。相反的，一個人

消滅聖靈的感動，不認定主的時候，我們就會覺得自己可以，自己的能力可以、自己的本領可以，總是認為自己可以作主的時候。有一天

上帝顯明的時候，就受試探然後跌倒，但是其實這跌倒是上帝來的，是為了我們能夠回到上帝的面前，認定耶穌是主。這就是哥林多前書

3:15 說的，人的工程若被燒了，他就要受虧損，自己卻要得救；雖然得救，乃像從火裡經過的一樣。 

        下個月黃連星牧師又要來到我們中間，相信聖靈要再次透過他來對我們的幫助，讓我們有更多的領受，而這些領受都是為了幫助我們

知道基督是主，讓我們經驗上帝國臨到我們，是為了讓我們更認識基督，更是為了讓我們能認耶穌基督是主，而基督是主正好就是生命與

教會建造的前提。 

        我們教會今年會讓大家上這麼多的課程，舉辦這麼多的特會，其實都是要幫助我們看見基督是主，讓我們在聖靈的感動中，將生命降

服在基督的面前，幫助我們看見基督的權柄，願意讓主掌權在我們的生命裡面，讓我們的教會能成為上帝藉著聖靈居住的厝。同時也讓我

們真的看見，不同的牧者、不同的恩賜，張牧師主要是教導的恩賜，黃牧師主要是醫治的恩賜，前幾個禮拜來到我們敬拜團的蔣牧師是辨

別諸靈與先知的恩賜，但是這些恩賜只有一個不會改變的目的，就是要建造主的教會。 

        親愛的弟兄姊妹，我們都是因著讓聖靈感動，所以能說耶穌是主的人，若耶穌是我們的主，真的請我們每天好好的操練敬虔的生活，

認真過被聖靈引導的生活，願我們的每一天都成為藉著耶穌基督向上帝所獻上的靈祭。最後用彼得前書 2:5 與大家一起勉勵，你們來到主

面前，也就像活石，被建造成為靈宮，作聖潔的祭司，藉著耶穌基督奉獻神所悅納的靈祭。 

 

 


